
羽球世锦赛·今晨

羊城晚报今晨消息 记者徐
扬扬报道：英超第3轮的首战今晨
在维拉公园球场打响， 已遭遇连
败的主队维拉以2比0击败实力派
队伍埃弗顿， 迎来重返英超后的
首胜。 维拉的两名新援韦斯利和
埃尔加齐各进一球。

第21分钟， 霍塔右路斜传，
2500万欧元身价的巴西前锋韦斯
利禁区内低射破门， 替维拉率先
打破僵局。一球领先后，维拉防守
反击就更有底气了。 比分落后的
埃弗顿大举反扑， 伊沃比在第82
分钟曾射中门柱， 沃尔克特在第
89分钟也获得极佳的破门良机，
但射门脱靶。 补时的第5分钟，埃
弗顿终为自己挥霍机会付出代
价，麦金中路分球，从里尔租借来
的荷兰国脚前锋埃尔加齐小角度
抽射破门，最终杀死了比赛。

羊城晚报浙江嘉兴讯 记者
葛万里报道：“众弈杯”2019年中
国国际象棋甲级联赛白雪棋院专
场昨日在浙江嘉兴晶晖酒店收
枰。 在第15轮比赛中，“领头羊”、
上届冠军中国移动上海队以2.5
比2.5战平老牌劲旅北京队，继续
在积分榜领跑。

广东深圳龙岗队昨日与排名倒
数第二的“升班马” 重庆育才队交
战。 尽管名将王皓发挥出色，战胜渝
队外援奈迪茨， 但两位女将均不在
状态， 前世界棋后乌什尼娜与李雪
怡分别不敌张岚琳和雅瓦希什维

利，令广东深圳队最终以2比3失利。
本轮其他比赛结果： 重庆体

彩队以2.5比2.5战平江苏队，山东
景芝酒业队以4比1大胜杭州宏达
队，浙江队以2.5比2.5战平天津智
汇体育队，成都蓓蕾队以3.5比1.5
击败杭州银行队。 至此国象联赛
第四站比赛全部结束， 下一站比
赛将于11月20日在天津举行。 目
前15轮比赛过后， 上海队积25分
单骑领先， 重庆体彩队积22分紧
随其后，成都队、杭州银行队同积
18分位居“第三集团”，杭州宏达
队积6分暂居末席。

羊城晚报今晨消息 记者徐
扬扬报道： 德甲第2轮的首战今晨
在莱茵能源球场打响，虽然多特蒙
德遭遇科隆顽强抵抗， 但仍然以3
比1逆转击败主队，迎来德甲连胜。
多特中场桑乔连续两轮一传一射，
前锋帕科更是两轮进三球。

面对上赛季的德乙冠军、“升
班马”，多特开局并不顺利，全场
虽然占据多达65%的控球率，射
门之比却是14比13， 多特仅多一
次，可见科隆不仅防守出色，而且
反击犀利。第29分钟，费斯特拉特
右侧开出角球， 斯希里前点头球
一蹭， 德雷克斯勒后点头球接力
破门，替科隆率先打破僵局。

失球后，多特大举反扑，怎奈
帕科、罗伊斯射门，都被科隆门将
霍恩扑出。 多特得势不得分的窘
境直到第70分钟才被打破， 多特
开出战术角球， 小阿扎尔底线回
敲，桑乔接球后内切抽射破门，将
比分扳平。 第86分钟， 布兰特分
球，皮什切克底线传中，替补上阵
的阿什拉夫近门头球破门， 替多
特将比分反超。 补时的第4分钟，
桑乔带球突入禁区后无私横传，
无人防守的帕科推射破门， 此役
比分定格在3比1。 至此，帕科以3
球独占德甲射手榜首席。

羊城晚报讯 记者周方平报
道： 中巴男篮对抗赛首回合的比
赛昨晚在广州体育馆进行， 两支
紧张备战男篮世界杯的国家队打
出一场激烈紧张的赛事。 中国队
在全场大部分时间领先的情况
下，最后一节被对手反超，最后以
84比90惜败。 中国队内外两名核
心易建联、郭艾伦均砍下20+。

中国队在上半场打出组队以
来最出色的表现。 首发除了以翟
晓川替代受伤的周鹏， 其余球员
没有变化，他们分别是易建联、周
琦、 赵继伟和郭艾伦。 比赛开始
后， 郭艾伦表现出强烈的得分欲
望，他利用突破连得4分，再打成
2+1，帮助中国队以9比2领先。

5分半钟后，主教练李楠以赵
睿换下翟晓川，打起三后卫+两内
线的阵容。“周鹏受伤后，我们只
有翟晓川这名锋线， 我想试试三
后卫在场上的效果如果”，李楠的
话其实透着对锋线无力的无奈。

上半场双方比分一直紧咬，
首节双方战成19平， 第二节中国
队仅赢了对手一分。 之所以能够
与拥有三名现役NBA球员、数名
曾经是NBA球员的巴西队打得
如此胶着， 关键在于上半场中国
队的手感好得令人吃惊。 郭艾伦
半场就砍下20分， 其中三分球三
投三中、两分球6投5中。 在他的
攻击下， 迟迟未进入状态的巴西
队在很长一段时间里都处于被动

挨打的局面。
第三节中国队仍然保持良好

的状态，一节再赢对手五分，以67
比61领先进入最后一节。 第四节
仅仅进行了一分多钟， 巴西队就
轰了一波7比0的得分小高潮，将
比分逆转。 此后中国队虽然有易
建联苦苦支撑， 但其余点都很难
有突破， 一节被对手打了 29比
17， 无奈被逆转。 整个下半场郭
艾伦仅得到2分。

“上半场我们成功率特别高，
最后一节关键时候， 我们的进攻
点不明确，打得比较乱”，李楠赛
后认为仅靠一时的手感是很难赢
下全场比赛的。

巴西队除了整体实力比中国
队强外，其最大牌的明星巴博萨出
色的表现亦赢得全场喝彩。他在第
二节替补上场后，整支巴西队立马
呈现出不一样的凌厉进攻，他超强
的个人能力带动了全队。“我们在
防守端太容易让他（巴博萨）突破
了，对他外线的防守做得不好”，李
楠认为巴博萨的个人能力虽然很
强，但也有中国队防守上的问题。

而巴西队主教练彼得罗维奇
则说得更坦白，“我们赢在有三名
NBA球员，他们以个人的能力及
经验带起全队。尤其是巴博萨，他
是在NBA都不容易有人防得住的
球员，他上场后我让他放手去攻，
发挥其攻击力强的特点， 他带领
我们取得胜利”。
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羊城晚报讯 记者苏荇报道：
中国女排昨晚在2019年亚洲女排
锦标赛复赛次战以3比2战胜青年
军应战的日本女排， 以小组头名
晋级四强。 比赛中出现二传刁琳
宇撞伤脖子被担架抬下场的意
外，不过赛后经过拍片检查，刁琳
宇并无大碍。

中国女排昨晚开局不利，面对
日本队长内美和子跳发球的冲击，
一传出现波动，下三路的保障环节

也做得不好，加上接应二传无法下
球， 进攻压力都集中在主攻身上，
中国队以14比25先失一局。

次局教练包壮果断变阵 ，刘
晏含改打接应二传， 张轶婵和段
放联袂主攻，王唯漪主打自由人。
此举收到成效， 中国队以25比11
和25比21连下两城。

意外发生在第四局，刁琳宇在
救球时与王唯漪相撞，手捂脖子躺
在地上久久无法动弹，一旁的王唯

漪自责地流下了眼泪。 刁琳宇被担
架抬下场后，孙燕顶替刁琳宇打二
传，但由于技术稚嫩、力量不足传
球偏软， 导致球队进攻效率降低，
中国队以18比25输掉一局。决胜局
刘晏含回归主攻位置，最终帮助球
队以15比12获得胜利。

中国队以全胜战绩荣膺F组
头名晋级四强， 半决赛将对阵泰
国队， 日本队则与东道主韩国队
对战。

羊城晚报巴塞尔今晨消息 特派记
者苏荇报道：2019年巴塞尔羽毛球世锦
赛今晨结束八强争夺，中国队有喜有忧，
男单谌龙不敌丹麦选手安东森， 国羽男
单无缘世锦赛男单奖牌。 中国两对女双
组合一胜一负， 杜玥/李茵晖2比1战胜
奥运冠军、日本组合松原美佐纪/高桥礼
华，该役耗时126分钟，打破世锦赛耗时
最长纪录。 比赛中李茵晖严重肌肉痉
挛， 高桥礼华赛后无法站立以致不得不
缺席赛后采访。

国羽男单独苗谌龙今晨对战安东
森， 虽然交锋往绩上看谌龙已经取得五
连胜，但今年两人走势截然相反：谌龙最
好成绩是马来西亚大师赛和马来西亚公
开赛亚军，在全英赛、泰国赛和日本赛均
遭遇一轮游。 而安东森走势上扬，1月的
印尼大师赛曾击败桃田贤斗， 在丹麦全
国锦标赛击败了阿萨尔森夺得冠军，7
月在印尼公开赛闯入决赛， 最终输给了
中国台北队的周天成。

谌龙今晨并非没有机会，首局开局5
比1，局末在15比18落后的情况下连得5
分率先拿到局点， 但其后安东森连得4
分，后来居上以22比20赢下首局。“那四
分丢得太快了，导致后面的比赛状态、士
气多少有点下来。”谌龙赛后回忆道。

本次世锦赛谌龙很容易沉浸在前面
比赛失利的情绪中， 今晨他再次陷入同
样的困局， 首局失利导致次局注意力不
集中，越打越急下以10比21的悬殊比分
输掉比赛。“第一局这样输了，第二局还
在想第一局的状态， 而且对手第一局这
样赢了，他的心态更好一些。 ”

谌龙的输球也意味着中国男单全军
覆没，不过对于自己的表现，谌龙自评整
体发挥不错，“可惜的是关键的一两分处
理得应该更好一些，回去好好看录像，输
了就好好总结，也没有什么大不了的。 ”

除了安东森外， 男单进入四强的
还有日本名将桃田贤斗， 印度选手斯
里坎斯以及泰国华裔球员王高伦。

此前世锦赛耗时最长的比
赛由中国球员制造———1997年
世锦赛男单比赛，孙俊和拉斯莫
森缠斗了124分钟。 该纪录昨晚
被打破。

杜玥/李茵晖对战松原美佐
纪/高桥礼华的这场比赛堪称惨
烈， 第一局和第三局都打出超高
比分， 中国队先以23比25输掉一
局，其后以21比18扳回一城，决胜
局中国队以25比23实现大逆转。

决胜局还发生一个小插曲，

双方战至20平后， 日本教练赛中
向球员喊叫， 导致已经进行了87
拍缠斗的这一来回球被当值裁判
叫停。令中国队教练组费解的是，
干扰比赛的日本教练并没有收到
任何警告或是罚分的处罚。 继陈
清晨/贾一凡被“偷分”后，世界羽
联的裁判尺度再度出现争议。

但两名中国女将的顽强和
坚持令人惊叹。 杜玥在回球时不
慎被李茵晖的球拍打到，鼻子淤
青了一大块，但这位漂亮的小姑

娘并不在意，“就是鼻子肿了，眼
睛没事，当时那几分钟视线有点
模糊，过去了也就好了。 ”

李茵晖在决胜局体力透支，
出现严重抽筋状况， 坐在场地内
无法站立，裁判进场介入，两人一
度濒临退赛。 最终李茵晖咬牙坚
持，“当时确实没办法， 大腿小腿
和脚底板都在抽，先是左腿抽筋，
后来右脚也不行，只能站着，弯都
弯不了，一停下来肌肉都痉挛，休
息一下好一点，马上又僵。不过已

经打到那个份上了，不想放弃，只
能一分分打到完。”杜玥认为最后
赢球靠的是信念，“打到绝境的时
候，不放弃的信念很重要。 ”

由于另一场比赛陈清晨/贾
一凡以23比25和21比23输给了
印尼组合波莉/拉哈尤，杜玥/李
茵晖的这场胜利为中国女双保
留了冲击冠军的希望，在中日女
双对抗中不落下风。

羊城晚报特派记者 苏荇
（发自巴塞尔）

谌龙止步八强
国羽男单无缘半决赛

女双比赛耗时刷新纪录

女排亚锦赛

中国女排
晋级四强

英超·今晨

维拉获首胜

德甲·今晨

多特再告捷

全国国象甲级联赛

上海队继续领跑

关注男篮 郭艾伦易建联双20+

中国男篮遭巴西逆转

谌龙在比赛中回球
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对话

先先不不谈谈超超越越
先先关关注注成成长长

一成不变的接班没意思！ 要在传承中创造新价值，这位90后辣妈说：

“创二代付出150%的努力
才能得到50%认可”

“有一次林丹找我们做定制
鞋供应链，我公公很惊讶，问我
们是不是那个打羽毛球的世界
冠军。 那时候他才真正意识到，
我们已经在他原来的鞋履企业
基础上，做出新成绩了。 创业起
步时我还怀着宝宝，但是工作起
来都忘记自己是个孕妇。 ”作为
潮州鑫华实业的第二代继承人，
与其说是“接班”，出生于1993年
的许曼婷更愿意用“创业”来形
容如今的状态。

自2015年和先生一起筹备
定制鞋履品牌以来，许曼婷已经
成功在父辈创立的这家OEM代
工企业中， 独立孵育出两个新
品 牌 MT.MONDAY 和 Jim�
Parsons，专攻女鞋和男鞋的个
性化定制， 既让老牌鞋履企业
找到了转型新方向， 也让父辈
刮目相看。

个性十足的许曼婷对于传承
有自己的想法———要在上一代的
基础上去创造才算有意义。 如今，
许曼婷把自己的兴趣爱好与家族
企业的责任无缝结合在一起。 她
表示：“很感谢父辈，他们一直在给
我们做很好的榜样， 却从来不过
多干预我们的想法， 给了我们自
由发挥的空间。 ”

羊城晚报： 父辈对接班和
传承的思路是怎样的？

许曼婷：无论是我爸
爸，还是我公公，他们对

我们的态度都是
全力支持，全力配
合，潮汕有句老话
叫“儿孙自有儿孙

福”。 过多的干
预反而限制了
无限的可能。

羊城晚报 ：
你们家族产业

的 布 局 ， 特 点 是
什 么 ？ 接 班 前 后

有何改变 ？ 你做了哪
些改变 ？
许曼婷： 我们一直都

是想让品牌有更大的影响
力和价值， 希望鑫华能够突
破传统的 OEM 市场，将企业
新的发展战略定位于定制鞋
履市场， 希望科技的方式为
消费者做个性又舒适的定制
鞋履。

羊城晚报：你觉得作为二
代，要去超越父辈难吗？

许曼婷： 我所理解的超
越，是要在父辈的基础上，对
社会做更多贡献， 为社会创
造更大的价值，这个是方向，
但的确是很难的， 还需要继续
努力。

现阶段我更看重自己的
成长，虽然我们现在每天压力
也挺大的， 但是都觉得很踏
实，是值得的！ 我希望每一年，
甚至每一天都活得很充实、很
清楚。 创业这几年带给我很多
收获和成长，我会努力做个让
孩子们引以为傲的妈妈。

策划：吴江 统筹：孙晶 李卉
羊城晚报记者 陈泽云 孙晶 实习生 石艳晴

A
攀比财富没意义
要比谁更能实现自我价值

潮汕商人素有“东方犹太”的
美称，善于抓住机会、敢闯敢拼是
外界对于这个群体的整体印象。许
曼婷的公公陈锦明便是潮州当地
一个非常成功的商人。 上世纪 80
年代， 由于看好制造业的蓬勃前
景，他白手起家创办起了潮州鑫华
实业，从小作坊到大工厂，逐步建
立起了一个声名远扬的代工企业。
许曼婷自己同样来自潮州的一个
经商家庭，父亲许学斌投资的产业

包括了酒楼、幼儿园、食品、

高科技企业等。
谈起父辈的创业史， 许曼婷

笑着表示， 父辈那会还没有“创
业”那么高级的词汇，而是叫“谋
生”，老一辈企业家身上最明显的
特质就是“勤劳和无私”。 父辈言
传身教的榜样作用， 让许曼婷对
于“二代”这个身份标签有着清醒
的认识。“真不敢以富二代自居，
父辈都这么低调， 我们有什么理
由张扬呢，攀比财富没有意义，要
比的是谁更能够实现自我价值。 ”

B
从小在经商家庭氛围中耳濡

目染，许曼婷对于“做生意”毫不
陌生， 从小父亲就给她分享各种
创业心得， 让她一早就萌生了做
生意的兴趣。 她和先生陈华彬是
高中同学， 两人相恋一起去了美
国读书， 后来他们决定回国成家
立业。 一开始许曼婷想的是自己
创业 ：“我那时候很看好童装市
场， 怀孕了也跑去中大布匹市场
找面料，那边送货的车特别多，人
也多， 档口的人看我一个‘大肚
婆’那么拼，都愿意给我优惠。 ”

“后来我老公既心疼，又无法
磨灭我创业的倔强意志，就跟我商
量，要不还是跟他一起做鞋吧。 他
还是很有那种使命感，想着回来了
还是要为家族企业做点事。”许曼婷
很理解先生的想法。 2015年起，她
开始协助先生接手鞋履业务，“从小
到大，只要我选择的事我就不会后
悔，而且要努力把它做好。 ”

刚开始没有经验的许曼婷也
会陷入困境。“于是我们利用业余时

间去中山大学选修课程继续充电。
学习使人进步， 老师提炼的知识后
来在实践中真的能事半功倍！”许曼
婷笑着说，“我几个孩子的胎教都是
大学教授的课程， 希望以后也可以
做个有骨气、有出息的人！ ”

潮州鑫华实业是一家有着35
年历史的传承企业， 产品远销欧
美、中东以及东南亚。随着全球经
济增长放缓， 国内产业转型升级
加快， 国内的鞋履制造行业也从
过去快速增长进入结构调整的时
期。 许曼婷意识到，鑫华实业需要
突破传统的OEM模式，找到新的
增长点。

“我们决定做点不一样的！ ”
许曼婷笑着告诉记者， 最终她和
先生两个人选择留在广州， 着手
创立定制化的鞋履品牌。

对于许曼婷来说， 这既是接
班， 又更像是创业：“一成不变的
接班是没有意义的。 真正的传承
应该是在上一代的基础上创造出
新价值和新贡献。 ”

做点不一样的 在接班中创业

C 创二代想被认可 须付出150%的努力

选择自建定制鞋履品牌，
就意味着放弃原有的平坦捷
径，选择了一条充满挑战却又
惊喜不断的崎岖小路。

“一开始我们跑去工厂找
鞋匠师傅的时候，他们都觉得
我们是闹着玩的， 说又不挣
钱， 现在哪有二代还做鞋子
啊。 ”但许曼婷用行动证明了
自己的决心，坚持跑了好几次
工厂之后，她终于用自己的真
诚，说服了几个老鞋匠帮忙设
计打板，做出了第一批鞋。

对比父辈， 作为 90 后的
许曼婷，对新零售趋势有自己
的解剖方式。 她创立的男鞋
JIM� PARSONS 皮鞋定制品
牌通过与定制西装联营的模
式，从零开始打开市场，如今
已经能给 500 家定制品牌做

供应链。 2018 年 8 月，她又在
广州知名商圈的写字楼开了
第 一 家 体 验 店 MT.MON-
DAY，发力女鞋定制。

“我们做了很多创新，比
如将一个尺码再细分至 4 个
尺码， 这既能够适应消费者的
个性需求，也能在一定范围内
做到标准化生产管理。 ”从原
来的几个零散鞋匠，到现在上
百人的团队，许曼婷的定制品
牌店， 在短短的一年时间内，
成功走出了广州， 在成都、深
圳、重庆、哈尔滨等多个城市设
有分店。

回顾这段在接班中创业
的历程，许曼婷非常感慨：“其
实顶着所谓二代的光环，我们
要承受的压力很多，需要付出
150%的努力， 才能得到旁人

50% 的 认
可 ， 因为
还有 100 分是来自
父辈的。 ”

接班过程中如何处理跟
父辈在观点或者管理上的分
歧呢？ 许曼婷不假思索地表
示：“这个问题是不存在的。 ”

“我觉得我们特别幸福的
是，我们的父辈都从不会干涉
我们太多，我和先生两个人在
广州创建品牌， 做的前两年，
我公公对于我们具体在做些
什么都不是很了解，但却选择
了全力支持我们。 ”

“那你觉得你公公可以给
你打多少分？”“9 分吧，哈哈，
还有一分怕我骄傲，要不他会

给我打 10 分吧。 ” 面对记者
的问题，许曼婷半开玩笑又自
信地表示，“他教育我们要刻
苦耐劳，同时也给我很多鼓励
和关心。 ”

父辈的全力支持 ， 让许
曼婷放开束缚 ， 有放手尝试
的勇气。 现在，MT.Monday
在尝试利用手机客户端为消
费者做脚型测量 ， 消费者只
要通过量脚鼠标垫辅助就能
够 在 家 进 行 数 据 测 量 。 未
来， 通过长期收集各种脚型
测量数据 ， 结合更多科技软

件配合 ， 品牌可以进一步改
善升级产品 ， 把定制做得更
趣味化和科技化。

对于目前的生活状态，有
和睦的家庭，有几个可爱的宝
宝，有一份自己热爱并且愿意
投入的事业， 许曼婷表示，自
己非常感恩，也非常知足。

面对未来，许曼婷希望能
够发挥自己更多的能量：“我
想把 MT.Monday 的品牌做
到家喻户晓，同时，也想把自
己的幸福和快乐传递给身边
的人。 ”

D 父辈让我们放手做 是最大的支持


